



VIA LATINA 22 # 333 - Juillet 2024

Nouvelles de l'Administration Générale - Société de Marie

INDICE

- [Premiers vœux dans la Province des Etats-Unis d'Amérique](#)
- [Premiers vœux dans la Région de Corée](#)
- [En route vers le Chapitre général](#)
- [Un peuple de saints : Sainteté marianiste!](#)
- [Prière pour le XXXVI^e Chapitre général](#)

Premiers vœux dans la Province des Etats-Unis d'Amérique

Guillermo "Memo" Peña Contreras a prononcé ses premiers vœux dans la Société de Marie (Marianistes) le 8 juin 2024, à la Chapelle Notre-Dame de Guadalupe à Querétaro, Mexique. Le Maître des novices, Fr. Dennis Bautista, sm et son assistant le P. Tim Eden, sm, ont présenté Memo comme un candidat digne pour la profession des vœux après une période de formation et de discernement. Ses vœux ont été reçus par le P. Oscar Vasquez, sm, Supérieur de la Province des Etats-Unis en présence de son assistant de zèle, le P. Tim Kenney, sm, célébrant principal.

De nombreux membres de la famille, amis et frères des communautés de Querétaro et de Puebla, au Mexique et aux Etats-Unis ont assisté à la cérémonie des vœux et à la réception qui a suivi. La cérémonie a également été retransmise

en direct afin que les membres de la famille marianiste et les amis du monde entier puissent assister virtuellement à la célébration.



Fr. Guillermo avec sa famille

Guillermo Peña Contreras, 33 ans, est le fils d'Antonio Peña Alegria et de Silvia Contreras Mendoza. Né à Corregidora, Querétaro, au Mexique, il a fait des études brillantes et a obtenu un diplôme de droit à l'Universidad Autónoma de Querétaro en 2013. Un jour, alors qu'il exerçait son métier d'avocat, il a été invité à se joindre à la prière dans la chapelle d'une communauté marianiste devant laquelle il était passé mille fois en se rendant chez sa grand-mère. Pendant la semaine sainte de 2019, il a décidé de rejoindre ces frères marianistes et de vivre avec eux à Querétaro en tant qu'aspirant marianiste. *"J'aime la vie en communauté parce qu'on peut sentir l'amour et le soutien d'une famille, non seulement sur le plan physique, mais aussi sur le plan spirituel"*, a déclaré Memo. Il a été envoyé, comme prénovice, à San Antonio en décembre 2020, dans la communauté marianiste *Casa Maria*. Il a suivi des cours au *Mexican American Catholic College* et a commencé un programme d'anglais intensif à *St. Mary's University*. Pendant son séjour au Texas, il a également mis à profit son diplôme

de droit pour aider plusieurs organisations caritatives locales. Memo commencera son service dans la communauté marianiste de Querétaro.

Premiers vœux dans la Région de Corée

Le 22 juin 2024, Joseph Choi a prononcé ses premiers vœux au Centre marianiste de la Région de Corée au cours de la messe présidée par le P. Dominic Park, sm, Supérieur régional.

Peu après avoir obtenu son diplôme au collège marianiste de Mokpo en 2013, il a commencé sa formation au prénoviciat. Pendant sa période de pré-noviciat, il a pu terminer ses études universitaires et son service militaire. En décembre 2020, il s'est rendu à San Antonio, Texas, aux Etats-Unis, où il a poursuivi sa formation de prénovice tout en apprenant l'anglais, jusqu'en juillet 2022.



Fr. Joseph Choi avec Fr. Dennis Bautista, sm, et sa famille.

En août 2022, il s'est rendu au noviciat de Dayton, Ohio, USA pour commencer sa formation comme novice. Il est rentré en Corée le 7 avril 2024 et le 22 juin 2024, il a prononcé ses premiers vœux dans la Société de Marie.

Environ 140 personnes ont assisté à la cérémonie de sa première profession, y compris sa famille, la famille marianiste de Corée (SM, FMI, CLM), ainsi que le maître des novices de la Province des Etats-Unis et le Supérieur régional du Japon. Son maître des novices, le Fr. Dennis Bautista, sm, lui a adressé un message d'encouragement et de félicitations à la fin de la messe.

Les prières quotidiennes pour ses premiers vœux que la famille marianiste de Corée a proposées sur les médias sociaux pendant plus d'un mois l'ont aidé à se préparer à sa profession.

En route vers le Chapitre général

Le XXXVI^o Chapitre général de la Société de Marie débutera samedi prochain, le 6 juillet 2024. Le Chapitre se tiendra à Rome, incluant une quarantaine de personnes, parmi lesquelles, capitulants, invités, traducteurs et d'autres auxiliaires.

Au cours des deux derniers mois, précédant le Chapitre, deux réunions des capitulants ont eu lieu. La première, pour expliquer le calendrier proposé et la méthode synodale suivie pendant une partie du Chapitre. La seconde était destinée aux capitulants qui participeront pour la première fois à un Chapitre afin de leur donner des indications et des clarifications pour une meilleure participation au Chapitre.

Les capitulants ont également reçu le Manuel de procédures du Chapitre, qui sera révisé et approuvé au début du Chapitre, ainsi que les motions qui ont été présentées.

En outre, toutes les communautés et tous les membres de la Société de Marie ainsi que les autres branches de la Famille marianiste ont été invités à se joindre à un réseau de prière pendant le Chapitre pour demander l'assistance de l'Esprit et de Marie pendant le déroulement de cette assemblée



Les jeunes sont au centre des préoccupations du Chapitre : comment leur annoncer l'Évangile et comment les impliquer dans la mission d'évangélisation? Il y aura aussi d'autres sujets qui seront abordés, dont l'élection du nouveau Conseil général qui guidera la Société de Marie pour les six prochaines années.

La salle capitulaire est presque prête. Il ne reste plus qu'à inviter les convives à cette célébration.

Un peuple de saints : Sainteté marianiste!

Au père Noailles, Chaminade écrit en 1826 : « *l'esprit principal de la Société, est de présenter au monde le spectacle d'un peuple de saints, et de prouver par le fait, qu'aujourd'hui, comme dans la primitive Eglise, l'Évangile peut être pratiqué dans toute la rigueur de l'esprit et de la lettre.* » Le Bienheureux Chaminade a souhaité que tous ses disciples, les laïcs de la Congrégation mariale, les religieuses Filles de Marie Immaculée et les religieux de la Société de Marie ainsi que ceux qui sont affiliés à la Société, aujourd'hui l'Alliance Mariale, forment « *un peuple de saints* ». Certains de ces disciples ont été déclarés modèles de sainteté et intercesseurs de la Famille marianiste, Chaminade en tête : les Bienheureux Chaminade et Mère Adèle ; les Bienheureux martyrs Carlos, Fidel, Jesús, Gapp, Miguel, Florencio, Sabino et Joaquín; les vénérables Lamourous, Faustino, Domingo et Vicente et les serviteurs de Dieu, Michel et père Halter. Pas mal, non ?

Dans un bel article, complet, du *Dictionnaire de la Règle de vie marianiste*, le père Salaverri fait un magnifique exposé doctrinal sur la sainteté marianiste dans ses origines, dans la tradition de la Société et dans la spiritualité marianiste renouvelée sur la base de la théologie de la vie consacrée dans les documents du Concile Vatican II.



**Icône marianiste du P. Salvatore Santacroce, sm
Chapelle de Villa Chaminade, Pallanza, Italie.**

Notre Fondateur a résumé son idéal de sainteté pour les deux Instituts qu'il avait fondés en ces termes au Père Louis Rothéa en 1822 : « *Comme je désire que vous soyez un saint ! Rendons ces expressions synonymes : saint et fils de Marie* » ; et dans une lettre à Adèle de Batz de Trenquelléon : « *Avec des saints, nous viendrons à bout de tout ; avec des religieuses ordinaires ou imparfaites, nous ne ferons presque rien* ». C'est pourquoi, dans le premier article des premières Constitutions de 1839, on lit que « *la petite Société qui offre ses faibles services à Dieu et à l'Eglise, sous les auspices de l'auguste Marie, se propose deux objets principaux : 1°) d'élever chacun de ses membres, avec la grâce de*

Dieu, à la perfection religieuse [...] ». Où il faut comprendre le terme « *perfection* » comme « *sainteté* ». Salaverri explique que la version espagnole utilise “*sanctification*” dans les articles 49 et 4.17a. Dans l'article 1, la traduction espagnole utilise le mot “*perfection*”, mais dans le sens de plénitude. Dans l'article 33, on trouve deux fois le mot « *saint* » (« *peuple de saints* »). Dans les articles 34 et 49, il est question de « *sainteté* ».

C'est pourquoi la plénitude évangélique ou l'imitation parfaite du Christ, à laquelle le religieux marianiste est appelé, est appelée « *sainteté*. » C'est la raison principale pour laquelle nous sommes entrés dans la vie religieuse marianiste et c'est la condition nécessaire pour remplir la deuxième finalité proposée par les Constitutions de 1839 : travailler au salut des âmes et à la propagation de l'Évangile.

Mais cela pourra être plus clair que mon explication si vous lisez l'article susmentionné du père Salaverri ou également le chapitre sur la sanctification personnelle dans l'Esprit de notre Fondation. Dans ces deux textes, vous trouverez les paroles du Fondateur et de ses disciples et les articles de la Règle de vie marianiste rénovée de 1983. Une bonne lecture spirituelle pour les vacances d'été.

Petite bibliographie

José María Salaverri, *Sainteté*, in *Dictionnaire de la Règle de Vie Marianiste*, Roma, CEMAR, 1988, 792-808.

Idem, *Holiness*, in *Commentary on the Rule of Life of the Society of Mary*, Dayton, NACMS, 1994, 579-603.

Idem, *Santidad*, in *Diccionario de la Regla de Vida Marianista*, Madrid, ed. SM, 1990, 689-702.

La sanctification personnelle du religieux, première fin de la Société de Marie, in *L'Esprit de notre Fondation, d'après les écrits de M. Chaminade et les documents primitifs de la Société*, Nivelles, Imprimerie Louis Havaux-Houdart, 1910, vol. I, 51-72.

Prière pour le XXXVI° Chapitre général



XXXVI
CHAPITRE GÉNÉRAL
SOCIÉTÉ DE MARIE

*Marie, toi qui nous donne toujours Jésus,
qui l'a porté en ton sein,
qui nous a acceptés comme fils au pied de la croix
nous te prions pour notre Chapitre général.*

*Ouvre-nous à l'action de l'Esprit,
afin que le Chapitre
soit un temps de discernement et de rencontre
qui nous aide à mieux connaître les jeunes
pour partager avec eux la joie de l'évangile,
d'une vie centrée sur Jésus Christ, Évangile vivant.
Qu'ainsi nous puissions, mieux encore, offrir à tous,
sans exclusion,
les dons de notre vie religieuse marianiste
et attirer d'autres à collaborer avec nous
dans la construction d'une société plus juste et fraternelle.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Mère de la famille marianiste,
Prie pour nous.*

Communications récentes de l'A.G.

- **Avis de Décès: n° 7-9**
- **4 juin : Communication n° 8 avec le Manuel de procédures du Chapitre et les motions présentées**, en trois langues, aux Capitulants du XXXVI° Chapitre général par la Commission préparatoire.
- **5 juin : Bulletin n°4**, en trois langues, à tous les religieux marianistes, par la Commission préparatoire.
- **28 juin : Communication n° 9**, en trois langues, aux Capitulants du XXXVI° Chapitre général par la Commission préparatoire.

